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新华社喀山7月27日体育专电（记者 李嘉 周欣）第5次参加
世锦赛的跳水名将陈若琳27日在喀山一扫数月前的低迷，和刘蕙
瑕搭档、以绝对优势赢得了女子双人10米台的金牌。中国队当日
还获得了男子1米板的金牌和花样游泳集体技术自选的银牌。

陈若琳在上半年的两站国内选拔赛中都成绩不佳，未能入选
世锦赛单人 10米台，但是经过一个多月的备战，这位两届奥运冠
军已经找回了状态，她和刘蕙瑕在决赛中表现几乎完美，以359.52
分夺冠，加拿大组合以339.99分获得银牌，朝鲜队获得第三名。

“今天我们表现得非常好，应该是最近跳得最好的一次。”陈若
琳说，“能发挥出这样的状态我非常高兴。”

“前段时间我状态非常差，一度觉得自己要被淘汰，然后选拔
赛选上之后的那 1个多月练得比较辛苦，每天回去瘫在床上都不
想动，治疗都能睡着在床上。但是确实有效果，这次比赛感到各方
面水平都提高了一块，真的特别开心，也特别感谢领队。”陈若琳
说。

在男子1米板比赛中，17岁的世锦赛新兵谢思埸顶住了压力，
以485.50分夺冠，队友何超出现失误，仅仅收获了第7。乌克兰人
伊利亚·卡瓦沙和美国选手迈克·希克森分别获得第二、三名。

“很激动，没想到第一次参加世锦赛就能拿到冠军。”谢思埸
说，他今年初才从跳台转到跳板。“现在跳板感觉还没有那么踏实，
还很飘，不能像老队员那样稳定。”

当日花样游泳进行了集体技术自选的决赛，花游霸主俄罗斯
队毫无悬念夺冠，成绩是 95.7457分。中国队以 1.3分的差距获得
第二名。中国队表演的节目叫《骸骨之城》，音乐取自电影《骸骨之
城之圣杯神器》，表现了人性黑暗与光明的斗争。日本队获得第三
名。

黄雪辰赛后说：“其实在训练时，有时候我们的表现也非常好，
足以和俄罗斯队抗衡，但是她们非常稳定，每一次表演都能发挥出
高水平，相比之下我们还有很多细节需要改进。”

中国游泳队当日抵达喀山，游泳比赛将于8月2日打响。

游泳世锦赛：陈若琳找回状态

7月27日，陈若琳（右）/刘蕙瑕在颁奖仪式上。 新华社记者 孟永民 摄

本报讯（记者 秦华）今日下午 4：00，
本报将在中原图书大厦一楼三希堂举
办以“中学生如何阅读”为主题的沙龙
活动。本报特别邀请了河南省作家协
会副主席、鲁迅文学奖获得者乔叶，郑
州外国语中学语文高级教师谢玲霞担
任主讲嘉宾，她们将到场与广大家长、
学生就中学生阅读问题进行深入交
流。活动为公益性质，欢迎大家来参
加。

中学生时期是人生观、价值观形成
的关键时期，相比较成人阅读，中学生
的阅读显得尤为关键，毫不夸张地说，
很可能一本书能影响孩子的一生。现
在的中学生升学压力大，学业负担重，
留给课外阅读的时间十分有限，那么，
他们应该选读什么书？如何将阅读更

好地与作文能力结合起来呢？今日下
午，两位主讲嘉宾将围绕着这些学生和
家长关心的问题说道说道。

两位主讲嘉宾在各自的领域都很
有影响力：乔叶，河南省文学院专业作
家，河南省作家协会副主席，已出版散
文集《天使路过》、小说《最慢的是活
着》《认罪书》等作品多部，曾获庄重文
文学奖、华语文学传媒大奖、北京文学
奖、人民文学奖以及中国原创小说年度
大奖，首届锦绣文学奖等多个文学奖
项，2010年中篇小说《最慢的是活着》获
首届郁达夫小说奖以及第五届鲁迅文
学奖。

谢玲霞，语文高级教师，河南省骨
干教师，郑州市教育教学先进个人，郑
州市普通中学教育教学先进工作者，郑

州市新长征突击手，市级优秀班主任，
所带班级被评为郑州市文明班级，先后
多次在省、市级优质课比赛中获奖，多
篇论文及成果在市级以上评比中获奖，
有着丰富的一线教学经验。

今日下午的活动分为嘉宾主讲和互
动交流两个环节。在互动交流环节，家
长和学生在阅读中有什么困惑，可直接
与两位嘉宾交流，获取有价值的建议。
值得一提的是，凡参与现场互动交流的
读者，还可以获得由中原图书大厦准备
的精美笔记本。

本次活动是本报主办的“郑风沙
龙·悦读”第三期沙龙活动，近期，我们
将组织“悦读”系列的最后一期活动，聚
焦成人阅读，对此感兴趣的读者，可继
续关注我们的后续报道。

本报邀名家名师与您聊中学生阅读

“郑风沙龙·悦读”活动今举行

本报讯（记者 陈凯 文/图）经过两天
激烈角逐，2015 年河南省“老张家膏药
杯”象棋少年锦标赛暨首届河南省象棋
少年嘉年华，日前在驻马店市驿都大酒
店落下帷幕。最终，郑州小天才棋校、开
封市（中国象棋培训中心）和周口小天才
棋校获得本次比赛的团体前三名。与往
届赛事不同的是，本次比赛首次举行了
象棋嘉年华活动，这也是我省乃至全国
首度在象棋比赛中引入嘉年华活动，丰
富多彩的嘉年华活动在赛场吹起别样

“象棋风”，让整个比赛犹如一场象棋的
大聚会。

河南省少年象棋锦标赛是我省象棋
项目的一项传统赛事。本次比赛由河南
省棋类协会、河南省全民健身协会、驻马
店市体育局主办，驻马店市青少年体育
俱乐部、郑州弈强文化传播有限公司承

办，郑州日报体育部、驻马店日报报业集
团天中云报等单位协办。比赛共吸引了
来自全省各地的300余名小棋手参赛，这
些小棋手来自我省各地市棋协、学校、棋
院俱乐部等单位，代表了我省少年棋手
的最高水平。本次比赛分为男子个人
赛、女子个人赛和团体赛三个竞赛项目，
比赛赛制均采用 7轮积分编排制。其中
男子个人赛分为7个年龄组，女子个人赛
分3个年龄组。团体赛中，每支参赛队男
子个人7~10岁组各选一名成绩最好者计
算团体成绩。

本次比赛最大的亮点就是比赛期间
同时举行了象棋少年嘉年华活动。“亲子
双人赛”“大师车轮战”“少年擂台赛”“琴
棋书画展”四个精彩的活动
把所有参与比赛的人都联
系到了一起，无论是参赛小
选手，还是陪同家长抑或是
嘉宾大师。家长与孩子一
起参加比赛，在“亲子双人
赛”中加深对象棋的理解，
增进感情；小棋手有幸与象
棋大师王兴业过招，在“大
师车轮战”中提高技艺；“少
年擂台赛”则为各参赛队中
的小棋手搭建了一个一较
高下的擂台；谁说下象棋的
棋手就只会下棋？画画、书
法、弹吉他、吹葫芦丝等也

是样样精通，“琴棋书画展”则成了棋手
们展现多才多艺另一面的“舞台”。

谈及举办本次象棋少年嘉年华的意
义，赛事组委会副主任党俊告诉记者，

“我们在这比赛中引入嘉年华活动，一方
面是为了增加比赛的观赏性，另一方面，
也是通过嘉年华活动，让更多人去了解
中国象棋，让家长能了解孩子的内心世
界。同时，也让小棋手们有机会与大师
过招，增长棋艺，进一步增加对中国象棋
的兴趣。展现少年棋手的另一面，展现
他们生活中的另一部分。更重要的是通
过这个活动的举办，促进中国象棋在我
省的发展和普及。以后这样的活动，我
们还会经常举办。”

省象棋少年省象棋少年锦标赛落锦标赛落幕幕
嘉年华吹起别样“象棋风”

本报讯（记者 刘超峰）由于国家队将参加
东亚四强赛，中超联赛将为国家队让路停摆半
个月。昨天，打完与上海申花队比赛后，建业全
队放假休整四天，周四晚上重新集中，周五开始
训练。由于时间关系，几名外援将不回国休假，
而在郑州自行调整，而其他队员可以暂时与家
人团聚。

一球兵败上海滩，让建业已经五轮没有尝
到胜利果实，因此教练组也不敢丝毫轻松，毕竟
8月 12日将迎战领头羊上海上港，这对建业来
说将是一场艰苦的战役，而主场打完上港之后，
接下来又将是一周双赛，客场挑战强势回归的
贵州人和、之后主场又将迎来与争冠队伍山东
鲁能对决，这三场场场都是硬仗，稍有疏忽，很
有可能被后面的队伍迅速追上。因此未来的半
个月，对于建业将是关键的备战期。

另外继建业一线队一球兵败上海滩之后，
昨天，中超预备队第 21 轮比赛在上海继续进
行，经过 90分钟激战，建业预备队未能替一线
队报仇，最终也以0∶1负于申花预备队。

建业放假休整
周五开始训练

本报讯（记者 刘超峰）打完第 21轮中超联
赛之后，8月 1日~9日，国家男女足将在江城武
汉迎来东亚四强赛的较量。由于入选国家队的
于汉超等国脚在联赛中意外受伤，足协征调张
池明、雷腾龙、饶伟辉、王彤加盟，可惜本次国家
队依然没有建业队的身影。但在女足国家队
中，河南队的娄佳惠和雷佳慧依然入选参加本
次东亚四强赛。

国际足联赛历显示，东亚四强赛男足的比
赛并没有安排在正式的国际比赛日内进行，意
味着参赛队球员所在俱乐部拒绝放队员参赛合
情合理。中国足协相关人士确认，日本足协、韩
国足协已经通知东亚足联，不会征调其国家队
在海外俱乐部效力的球员参加东亚四强赛，日、
韩两支国家队都将依仗本国联赛主力军，而中
国队除了受伤的几员大将之外，将派出最强阵
容出战。

相比于世界杯的阵容，这次中国女足名单
有所调整。在联赛中表现不俗的刘俊、高琦入
选，因伤错过世界杯名单的杨丽回归，转会到长
春队的门将王诗朦取代赵丽娜入围第三门将。
而张睿、马君两员大将落选了这期名单。从阵
容来看，中国女足基本保持了最强阵容。

东亚四强赛临近
河南两玫瑰入选

本报讯（记者 陈凯）中国男排于 27
日下午从北京出发，踏上了征战伊朗男
排亚锦赛的征程。在中国男排出战本次
亚锦赛的 12人名单中，河南天冠男排三
名球员崔建军、焦帅和李渊博榜上有
名。本届亚锦赛关乎明年里约奥运会男
排落选赛的资格，中国男排的小伙子们
也将为参加里约奥运会做最后一搏。

2015年男排亚锦赛将于7月31日~8
月 8 日在伊朗德黑兰举行，共 16 支队伍
参赛，中国男排被分在D组，同组包括日
本、巴林和斯里兰卡。中国男排 12名队
员包括了老将袁志、张晨等，河南两将主
攻崔建军、二传焦帅也是中国男排阵中
的“老面孔”，副攻李渊博则是首度身披
国字号战袍征战亚锦赛。谈及三位选手

的近况，中国男排主帅谢国臣表示：“这
三位选手近来的状态还是不错的，大军
和焦帅两位老将的伤病得到了有效控
制，战斗力得到了提升；李渊博经过前一
阶段世界男排联赛的洗礼，各方面都有
进步，不过他在一些细节方面还需要不
断打磨。希望他们能在亚锦赛中发挥出
应有的水平，为队伍做出贡献。”

河南三将随队出战亚锦赛
中国男排为里约最后一搏

本报讯（记者 秦华 杨丽萍）昨日，电影《鬼吹灯之九层妖
塔》在京举行发布会，导演陆川携赵又廷、李光洁、李晨等四位男
主创组成的“鬼吹灯男团”亮相。至此，这部即将于国庆档公映
的冒险巨制“战斗值”首度曝光，胡八一（赵又廷饰）也将与他的
革命战友（李光洁饰）和良师益友（李晨饰）展开一场“神出鬼没”
的冒险旅程。

据了解，从河南平顶山走出的演员李光洁此次在片中饰演
全新组织 749局局长，他为胡八一之后展开的种种探险铺平了
道路，并成为漫漫征途中的革命战友，最终他们共同揭开一段人
类与鬼族时隔千年的秘密史，完成异族交往史的一次壮举。发
布会上，李光洁被赵又廷吐槽：“他对下属有浓浓的爱，但也是一
个挺不靠谱的领导。所有任务指派我们去做，他自己耍帅、喝
茶、乘凉，出生入死永远都是我们，他就只要帅帅的就好了。”

当被问及与赵又廷、凤小岳、唐嫣这些小伙伴合作时，跟谁
最合拍？李光洁表示：“电影的人物关系比较错综复杂而有意
思，凤小岳跟唐嫣都是我的下属。而对于赵又廷扮演的胡八一，
我跟李晨的角色站的角度有些不一样，我们对于胡八一的爱和
恨，还有保护，是很复杂的，把它们融合在一起，会在这个电影里
呈现出不一样的滋味。”

“鬼吹灯男团”亮相
李光洁负责“耍帅”

本报讯（记者 杨丽萍）暑期档小成本爱情
片，大抵都有相似套路：以爱情为模，喜剧元素
做料，俊男靓女撑场。若想在影片扎堆的暑期
档占据一席之地，内容、阵容、话题度缺一不
可。昨日下午，由陈意涵、窦骁等主演的穿越
爱情片《新步步惊心》在奥斯卡大上海影城试
片，受此前备受好评的剧版《步步惊心》影响，
昨日试片影厅座无虚席，但反馈来看，影片质
量明显低于观众预期。

与剧版相同，电影《新步步惊心》根据桐华
同名小说《步步惊心》改编，剧情方面，影版进行
了压缩和改编。

《新步步惊心》：
中规中矩话穿越

实用主义“害惨”年轻人

阿洛伊西奥、巴尔克斯、海森、高拉特……放眼望去，如今中
超联赛射手榜前十位中只有郜林一名本土射手。上赛季表现最
好的“土炮”武磊本赛季21轮战罢仅收获7粒进球排在射手榜第
11位，排名榜首的阿洛伊西奥目前的进球数是他的两倍还多。

“领头羊”与联赛第四只差 5分，长春亚泰队虽然排名第九
但距降级区也只有 5分，在首尾两端激烈缠斗的“诸强”，此时
几乎全部都失去了培养本土射手的环境和耐心。“洋枪”们身
价虽高，但招之即战、战之即胜；“土炮”们即便偶露峥嵘，也只
能说明俱乐部在市场上淘到好货。专卖店的大品牌贵是贵，
可真是一分价钱一分货，就是再不济买来也能拿出手，当个装
饰、赚个眼球。

日本联赛早年也引进过不少“洋枪”，济科、邓加、劳德鲁普
等球员都曾在职业生涯末期赴 J 联赛“淘金”。不过与中超相
比，日本人用“老枪”的行为显然要精明许多：一是只赚吆喝却不
会烧太多钱；二是“啃老”不会挤压年轻人太多上场时间，老将不
仅能给年轻人更多指点，而且在退役后甚至还会留下帮助日本
发展足球。这直接推动了日本在亚洲足球版图上的“逆袭”。

反观各路中超豪门，除非伤病或两线作战情非得已，否则正
处当打之年的外援中前场球员几乎是铁打不动的主力，如此实
用主义与其说是急功近利，倒更像是“饮鸩止渴”。我们不禁要
问，如此一来今后当升国旗、奏国歌的国际大赛打响，谁为国足

“摧城拔寨”？

俱乐部运营仍不规范

今年二次转会期，孙可天价转会风波留下了独特印记。尽
管最终孙可暂时回到“娘家”江苏队，然而这起事件给足球人的
思考不止于斯：如果俱乐部处理不好与赞助商的关系，那么最终
不仅双方利益都蒙受损失，甚至优秀的球员也会受牵连；人无远
虑，必有近忧，如何既让赞助商持续保持对足球项目的热情，又
让其不任性、不“越位”？这恐怕是“盛世中超”不能回避的话题。

虽然《中国足球改革发展总体方案》中提出，要“鼓励具备条
件的俱乐部逐步实现名称的非企业化”，但目前来看，绝大多数
中超俱乐部的法人治理结构仍不完善，俱乐部决策仍是冠名企
业搞“一言堂”，在个别俱乐部，主教练与行政管理的权界仍不清
晰，其对球队引援缺乏话语权。

当然也有好消息，恒大淘宝俱乐部本月初就其股份进入全
国中小企业股份转让系统（俗称“新三板”）挂牌并公开转让事宜
经过董事会决议、股东大会批准，并提交了挂牌申请。业内普遍
认为，这不仅是中国足球俱乐部登陆资本市场的先河，而且有望
彻底改变足球市场的传统运营模式。在示范效应的带动下，
2025年的5万亿体育产业产值目标不再遥不可及。

球场文明仍是“镜中月”

山东鲁能队主教练库卡与助理裁判詹炜爆发冲突，广州恒
大淘宝队郜林面对对手球迷辱骂先用“扇脸”动作庆祝进球、继
而又在场外抛鞋怒砸球迷……在这个夏天，与联赛关注度一同
上涨的不仅有气温，还有绿茵场各方的脾气。在联赛中，教练、
球员、裁判和球迷都有不同程度的“劣迹”出现，建设球场文明，
依旧任重道远。

球迷希望欣赏球员精湛的球技、完美的配合和激烈的对抗，
没人愿意看到推推搡搡。遗憾的是，一些球员、教练员仍顶风违
纪，频繁上演打斗围攻的“全武行”。对这些粗暴行为，广大球迷
深恶痛绝。另外，“观赛嘴净、人走场净”也是一名合格球迷观赛
应有的基本素质，但如今，球场不文明行为逐渐成为足球文化

“代表”，国骂、侮辱性的比喻、激光笔，已经成为场上屡禁难止的
“毒瘤”。

文明是需要引导和训练的，在呼吁球迷文明观赛的同时，我
们呼吁足协、赛区及时打好管理和引导工作的“补丁”。比如面
对球场不文明行为的增加，能否考虑应当借鉴国外经验，对有严
重不文明行为的球迷建立“黑名单”，限制其观看比赛直至终身
禁止观赛。此外，可考虑根据部分球迷“劣行”对俱乐部罚分、降
级。要让球迷认识到，自己的一言一行都与球队休戚相关，爱
它，就请不要伤害它。

联赛走势积极向好，中国足球也在缓慢爬坡，在这个时间节
点，谁都不愿看到花团锦簇的繁华世界转眼之间成为悠远的冰
冷追忆。教练、球员、裁判和球迷都应加强自身修养，以大丈夫
的气概，养稳重成熟的浩然之气，只有各参与方共同努力、共同
呵护，联赛才会进步，绿茵场才会更加文明，中国足球才能更加
健康地发展。 新华社记者 姚友明 朱翃王浩明

盛世中超的健康隐患
——中超军备竞赛市场观察

罗比尼奥、保利尼奥、登·巴巴、古德约翰森
……随着一众曾在欧陆叱咤风云的强援加盟，中
超在今年夏天的引援总投入超过5500万欧元。根
据德国网站《转会市场》的数据，这个数字约合人
民币3.8亿元，它不仅创造了中超二次转会投入的
新纪录，而且相比去年更是翻了一番。

实力球员纷至沓来，半程后中超联赛形成的
格局悄然间已被重塑和改变。不过在中超话题日
趋火热的背后，三大隐患悄然间已翩然而至。


